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[ reconocimiento ]

Un académico con 30 años de trayec-
toria ingresó como nuevo miembro 
de la Academia Nacional de Farma-
cia y Bioquímica. El Dr. Manuel Ro-
dolfo Limeres, docente de la Univer-
sidad ISALUD, recibió el Diploma 
de Honor que certifica dicho recono-
cimiento en la ceremonia de investi-
dura que tuvo lugar en el Salón de 
Conferencias Antonio Sáenz, de la 
Facultad de Farmacia y Bioquímica 
de la Universidad de Buenos Aires 
(UBA). El Dr. Limeres fue reconoci-
do así por sus pares por sus condi-
ciones morales y méritos científicos, 
docentes y profesionales. 
Las palabras de bienvenida estuvie-
ron a cargo del profesor Dr. Sem Al-
bónico, quien recordó los inicios de 
Limeres en los años 70 cuando se des-
empeñaba como ayudante suyo en la 
cátedra de Química Analítica de Me-
dicamentos: “Su preocupación por 
los intereses de la profesión y el país 
ya se pronunciaban en aquellos años 
70. Continuó con su particular in-

quietud por las proyecciones sociales 
de nuestra profesión, desempeñán-
dose desde muy joven como farma-
céutico en el Hospital Infanto Juvenil 
Tobar García, donde comenzó por su 
cuenta un estudio sobre los motivos 
de la deserción hospitalaria, tema que 
lo preocupaba porque era muy alta la 
deserción en dicho hospital”.
Limeres prosiguió su actuación hos-
pitalaria como farmacéutico del Hos-
pital Rawson y luego como Jefe de 

Farmacia del Hospital Francés y el 
Sanatorio Güemes. Paralelamente a 
su interés social por la profesión fue 
construyendo su labor en el ámbito 
de la política teniendo como origen 
de su actuación el campo del movi-
miento gremial. Se desempeñó como 
subsecretario de regulación y control 
del Ministerio de Salud de la Nación 
y como director de fiscalización sani-
taria en el Ministerio de Salud de la 
Provincia de Buenos Aires. 
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“Luego, durante seis años fue in-
terventor en la Anmat, período en 
el que contribuyó a restablecer a la 
farmacopea argentina del estado 
de debilidad en el que se encon-
traba -agregó el Dr. Albónico-. Su 
actuación pública fue importante 
también en el ámbito de las obras 
sociales donde trabajó como consul-
tor en políticas de medicamentos y 
coordinador de las obras sociales de 
la confederación farmacéutica. Y so-
bre los problemas en la distribución 
de los medicamentos dedicó buena 
parte de sus estudios”.

Una justa distribución 
de la salud
Por su parte, el nuevo miembro de la 
academia hizo un recorrido por los 
distintos acontecimientos de su vida 
que estuvieron asociados a su carre-
ra docente y profesional. Se refirió 
también a los problemas de financia-
miento que deben afrontar los distin-

tos sistemas de salud para alcanzar la 
equidad necesaria para una justa re-
partición y distribución de la salud. 
“Este principio esencial de la equi-

dad –destacó Limeres– es el que en 
los últimos 50 años ha llevado a que 
los sistemas de salud estén mirando 
y controlando sus gastos, sus costos 

y discutiendo con nuestro sector los 
precios que deben pagarse en el mer-
cado de los medicamentos”.
“Trabajé muchos años en el área del 
Ministerio de Salud sobre el proble-
ma del acceso a los medicamentos, y 
también desde esta academia se hizo 
mucho en materia de investigación 
y desarrollo de tareas de manera ex-
traordinaria y se lograron avances, 
pero de nada serviría que tuviéra-
mos los mejores medicamentos si 
nuestra población no tiene posibili-
dad de acceder a ellos. El paciente 
llega hasta el hospital pero el acceso 
a los medicamentos es más compli-
cado, y no hay equidad en salud sin 
acceso para todos. Ese es nuestro 
gran desafío”, concluyó el Dr. Lime-
res, quien agradeció la presencia en 
el acto del actual embajador argenti-
no en Chile, Ginés González García, 
y demás autoridades de ISALUD, 
entre ellos el vicerrector Eugenio 
Zanarini. 

“De nada serviría que 
tuviéramos los mejores 
medicamentos si nuestra 
población no tiene 
posibilidad de acceder 
a ellos. el paciente llega 
hasta el hospital pero el 
acceso a los medicamentos 
es más complicado, y no 
hay equidad en salud sin 
acceso para todos. ese es 
nuestro gran desafío”, 
afirmó Limeres en el acto 
de investidura.


